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PROTOKOLL 
 
der ordentlichen Gemeindeversammlung der  
EINWOHNERGEMEINDE FERENBALM vom 27. November 2023 
 
Ort Turnhalle Schulanlage Vogelbuch 
Zeit 20.00 Uhr 
 
 

Anwesende: 
Vorsitz: Gemeindepräsident Martin Reber 
Sekretär: Gemeindeschreiber Remo Schneider 
Anwesende Stimmberechtigte: 30 
 
Einleitung: 
Die Einladung zur heutigen Versammlung erfolgte durch Publikation im 
- Laupen Anzeiger vom 26. Oktober und 2. November 2023. 
 
Der Vorsitzende erklärt die heutige Gemeindeversammlung, zu welcher im Sinne des 
Organisationsreglementes Art. 31 vom 30.11.2015 eingeladen wurde, als eröffnet. 
Im Weiteren informiert er über die Rügepflicht gemäss Art. 34 des OgR sowie Art. 49a 
Gemeindegesetz. 
 
Stimmenzähler: - Therese Jost, Ackerstrasse 7, 3206 Biberen. 
 
  Die vorgeschlagene Stimmenzählerin wird von der Gemeinde-

versammlung als gewählt erklärt. 
 
Stimmberechtigung:  Bei keinem der anwesenden Versammlungsteilnehmer wird das 

Stimmrecht bestritten. 
 
Nicht stimmberechtigt: Annemarie Roth, Finanzverwalterin, Remo Schneider, Gemeinde-

schreiber 
 
Presse: Anzeiger von Kerzers, Herr Anton Bruni 
 
Traktandenliste: Der Vorsitzende verliest die Traktandenliste. Diese wird von der 

Gemeindeversammlung ohne Ergänzungen genehmigt. 
 
Protokoll: Das letzte Gemeindeversammlungsprotokoll vom 22.05.2023 lag 

gemäss den Bestimmungen des OgR auf. Es sind keine 
Einsprachen eingegangen. Der Gemeinderat hat das Protokoll am 
7. August 2023, gemäss Art. 61, Abs. 3 des OgR, genehmigt. 

 
Gemeindepräsident Martin Reber erläutert zu Beginn der Versammlung kurz, 
warum diese in der Turnhalle stattfindet. Er bittet die Anwesenden, allfällige 
Fragen unter dem Verschiedenen zu stellen. 
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V E R H A N D L U N G E N 

1. Sanierung Schulhaus Vogelbuch; Nachkredit in der Höhe von CHF 350'000.00; 
Genehmigung 

 
Gemeindepräsident Martin Reber führt kurz ins Traktandum ein und übergibt das Wort 
Gemeinderätin Karin Oppliger. 
 
Gemeinderätin Karin Oppliger informiert die Anwesenden mittels der folgenden 
Folienpräsentation: 
 

 

 
 

 
 
Wortmeldungen aus der Versammlung: 
 
Ueli Hurni möchte wissen, wie gross die Heizleistung der neuen Heizung sein wird, 
zudem interessieren ihn die Kosten. Er präzisiert seine Frage und hält fest, dass er die 
Kosten ohne die Heizungsverteilung wissen möchte. 
Die Zahlen werden im Detail aufgearbeitet und an Ueli Hurni übermittelt. Ueli ist mit dem 
Vorgehen einverstanden. 
 
Herr Jenni möchte wissen, ob es ein Konzept für zukünftige Veranstaltungen in der 
Turnhalle gibt. 
Karin Oppliger führt aus, dass es dem Gemeinderat nur darum gehen, Veranstaltungen 
über 49 Personen in der Halle zu legalisieren. Bis Dato war das nicht so. 
Martin Reber unterstreicht ihre Aussage. 
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Martin Henauer hält fest, dass die Gemeinde ja für die Benützung des Saales im 
Biberenbad eine Betrag zahlt. 
Martin Reber informiert, dass wenn eine gültige Betriebsbewilligung vorliegt, die 
Vereinbarung aufrecht erhalten bleibt und zukünftige Gemeindeversammlungen wieder im 
Biberenbad stattfinden werden. 

 
Es wird kein weiteres Wort verlangt. 
 
Antrag des Gemeinderates: 

 

 
Beschluss: Dem Antrag wird mit einer Enthaltung zugestimmt. 

 

 

2. Budget 2024; Beratung und Genehmigung 

 
Gemeindepräsident Martin Reber führt ins Traktandum ein und informiert anhand der 
folgenden Folienpräsentation über das Budget 2024. 
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Wortmeldungen aus der Versammlung: 
 
Es wird kein Wort verlangt. 
 
Antrag des Gemeinderates: 

 
 
Beschluss: Dem Antrag wird mit einer Enthaltung zugestimmt. 
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3. Ehrung der Jungbürgerinnen und Jungbürger 

 
Gemeindepräsident Martin Reber führt kurz ins Traktandum ein und übergibt das Wort 
dem ressortverantwortlichen Gemeinderat Dominic Marti. 
 
Gemeinderat Dominic Marti dankt anwesenden Jungbürgerinnen und Jungbürgern für das 
Erscheinen und macht sie mit umfassenden Worten auf die nun erhaltenen Rechte und 
Pflichten aufmerksam. Im Anschluss stellen diese sich kurz vor und erhalten von 
Gemeinderat Dominic Marti unter Applaus der Versammlung den Bürgerbrief. 
 
Gemeindepräsident Martin Reber dankt Dominic Marti für die würdevolle Durchführung 
der Jungbürgerehrung. 
 

6. Verschiedenes 

 
Gemeindepräsident Martin Reber informiert, dass die Sicherheitsholzung beim 
Biberenbad zwischen der Woodex und dem Eigentümer in Planung ist. Die Holzung wir 
voraussichtlich Ende Januar/Anfangs Februar 2024 durchgeführt. 
 
Von Seiten der Gemeinderäte und der Verwaltung wird kein Wort verlangt. 
 
Gemeindepräsident Martin Reber gibt das Wort zur Umfrage frei. 
 
Ueli Hurni möchte wissen, ob die Betriebsbewilligung für das Biberenbad vorliegt. 
 
Martin Reber erläutert, dass dies noch nicht der Fall ist. Die Gemeinde steht mit dem 
Regierungsstatthalteramt im engen Kontakt und hofft auf einen baldigen Abschluss. 
 
Martin Liechti behauptet, dass der Ball beim Regierungsstatthalteramt liege, was Martin 
Reber so nicht bestätigen kann. 
 
Peter Rytz erläutert kurz die Leitungsführung, die mit der Umleitung der Bibere im Jahr 
1964 erstellt wurde. Diese Leitung führt unter der Mühle durch. Beim jährlichen Entleeren 
des Weihers, dessen Wasser in die genannte Leitung führt, wurde festgestellt, dass das 
Wasser nur schlecht abläuft. Erste Abklärungen haben ergeben, dass die Leitung mit 
Wurzeln verwachsen ist.  
Er möchte nun wissen, wer für die Leitung verantwortlich ist und schlussendich für die 
Kosten aufkommt. 
 
Martin Reber hält fest, dass zurerst die Eigentumsfrage geklärt werden muss. Er bittet 
Peter Rytz, mit der Verwaltung einen Termin zu vereinbaren, anlässlich dessen man die 
Situation vor Ort anschauen und das weitere Vorgehen festlegen kann. 
 
Es wird kein weiteres Wort verlangt. 
 
Martin Reber dankt allen, die die heutige Versammlung in der Turnhalle möglich gemacht 
haben. Ebenso dankt er Beat König für das Organisieren des Parkdienstes. 
 
Er dankt dem Gemeinderat für die Unterstützung.  Des Weiteren dankt er der 
Finanzverwalterin und dem Gemeindeschreiber sowie dem Team der Verwaltung für die 
geleistete Arbeit.  
Zum Schluss dankt er den Jungbürgerinnen und Jungbürgern und allen Anwesenden für 
die Teilnahme an der heutigen Versammlung. 
 
Er schliesst die Versammlung um 20.50 Uhr und wünscht allen eine gute Heimkehr und 
schöne Festtage. 
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FÜR DIE GEMEINDEVERSAMMLUNG 
Der Präsident: Der Sekretär: 
 
 
Martin Reber Remo Schneider 


